
Prefeitura de Guaratinguetá cria 
Centro de Referência e Incentivo 
ao Aleitamento Materno

A Prefeitura de Guaratin-
guetá anunciou na segunda-
-feira (6) a implantação do 
Criama (Centro de Referência 
e Incentivo ao Aleitamento 
Materno) no AME (Ambulató-

rio Médico de Especialidades) 
do bairro Pedregulho. O espaço 
oferece suporte a moradoras 
que recentemente deram à luz 
e também aos seus bebês. 
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Prefeitura de 
Cruzeiro entrega 
reforma da Casa 
dos Conselhos

Cruzeiro entregou a estru-
tura da Casa dos Conselhos, 
que passou por uma reforma 
e reestruturação.
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Soliva e Arilson; votação na Câmara dá sinais do novo clima na política

Câmara rejeita
R$ 23 milhões 
para Soliva em 
verba do Finisa
Prefeito questiona motivação de vereadores
para votação que rejeitou projeto sobre uso
de recurso; oposição questiona falta de dados

Foto: Arquivo Atos

A sessão da Câmara de 
Guaratinguetá, na quarta-
-feira (8), foi marcada pela 
rejeição em plenário de um 
projeto do Executivo para a 
abertura de crédito adicional 
suplementar de R$ 23 mi-
lhões no orçamento de 2024 

para a realização de obras. 
Apenas três vereadores apoia-
ram a proposta do prefeito 
Marcus Soliva (PL). O projeto 
foi rejeitado por 7 votos a 3 
e gerou debate entre base e 
oposição. O valor é oriundo 
do Finisa (Financiamento à 

Infraestrutura e ao Sanea-
mento voltado ao Setor Públi-
co), parte dos R$ 50 milhões 
aprovados para empréstimo, 
por meio de convênio com a 
Caixa Econômica Federal, no 
ano de 2021.
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Região se mobiliza para ajudar 
população do Rio Grande do Sul

Com a volta das chuvas e 
agora com as temperaturas 
baixando, o Rio Grande do Sul 
enfrenta, desde o último dia 
29, a pior tragédia climática de 
sua história. A tragédia gaúcha 
tem mobilizado a ajuda dos 
moradores de todo o Brasil, e 
na região não é diferente, com 
ações para coletas e envio de 

doações de colchões, roupas, 
água, comida, produtos de 
higiene pessoal e de limpeza. 
Segundo o último balanço da 
Defesa Civil do Estado do Rio 
Grande do Sul, 126 pessoas 
morreram vítimas das enchen-
tes, 141 estão desaparecidas e 
756 ficaram feridas. 
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Lorena conclui 
calçamento do 
Vila Rica após 
cinco semanas

A Prefeitura de Lorena 
concluiu a obra de calçamen-
to de cinco ruas do bairro 
Vila Rica. A adequação tenta 
garantir mais segurança ao 
tráfego de ciclistas, motoci-
clistas e motoristas no bairro. 
Em nota publicada em suas 
redes sociais, a Prefeitura 
confirmou na tarde da quar-
ta-feira (8) a finalização do 
serviço de bloqueteamento 
das ruas Alemanha, Bélgi-
ca, Holanda, Inglaterra e 
Marrocos.

Pág. 3

Contra dengue, Pinda distribui 
repelentes em escolas municipais
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Com um investimento de 
cerca de R$ 100 mil, a Prefei-
tura de Pindamonhangaba 
iniciou nesta semana a dis-
tribuição de repelentes nas 
escolas e creches municipais. 

A iniciativa busca evitar que 
quase 14,5 mil crianças e 
adolescentes sejam picados 
pelo mosquito transmissor, o 
Aedes aegypti. 

Lorena anuncia conclusão da 
construção de UBS do Vila Passos
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Depois de quase quatro 
meses de obra, a Prefeitura de 
Lorena concluiu a construção 
da UBS (Unidade Básica de 
Saúde) do bairro Vila Passos. 
Erguido através de um inves-
timento de R$ 1,115 milhão, 
o equipamento público será 

responsável pelo atendimento 
de cerca de cinco mil morado-
res. O anúncio de conclusão 
da obra foi feito pelo prefeito 
Sylvio Ballerini (PSD) em pos-
tagem nas redes sociais na 
manhã da terça-feira (7). 

Água, alimentos, roupas e material de limpeza; donativos recolhidos por campanhas tentam amenizar a dor de famílias desalojadas no Sul do país

Foto: Reprodução EBC

Foto: Reprodução EBC

Aleitamento materno é o foco de trabalho criado em Guará; cidade atua para dar qualidade de vida a familias

MPF quer menos 
licenças para 
ambulantes na 
orla de Ubatuba

O MPF (Ministério Público 
Federal) solicitou nesta sema-
na à Prefeitura de Ubatuba 
a revisão do processo de 
concessão de licenças para 
a atuação de vendedores 
ambulantes nas praias da 
cidade. O órgão federal con-
sidera que o alto número de 
comerciantes está afetando o 
meio-ambiente e a circulação 
de banhistas.
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Flig traz nomes 
de destaque 
da literatura e 
música a Guará
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 MUDANÇA CLIMÁTICA: 
AMEAÇA Á PROSPERIDADEO 
Rios amazônicos se transformam em 
praias e rios do sul em mar!
O país, gigante verde com vocação 
agrícola, sente os efeitos da mudança 
climática com crescente intensidade.
 Secas castigam o campo, inunda-
ções devastam cidades, e eventos 
climáticos extremos se tornam cada 
vez mais frequentes. 
Mas qual o real impacto dessas alte-
rações na economia do país?
Um estudo do Banco Mundial de 
2021 revela que a mudança climática 
já custa ao Brasil 1,3% do PIB anual-
mente. Esse valor tende a aumentar, 
com projeções indicando perdas de 
até 9,7% do PIB até 2050 em cená-
rios mais pessimistas.
O agronegócio, pilar da economia 
brasileira, é um dos setores mais 
vulneráveis.
 Secas prolongadas reduzem a pro-
dutividade das lavouras, enquanto 
chuvas torrenciais e inundações des-
troem plantações e afetam a logísti-
ca. Segundo estimativas, a cada ano, 
o Brasil perde entre 0,4% e 1,8% do 
PIB em decorrência das mudanças 

climáticas.
A infraestrutura do país também 
sucumbe aos efeitos do clima. 
Rodovias cedem com as chuvas, pon-
tes são danificadas por inundações, e 
a geração de energia se torna instável 
com a escassez de água nas hidrelé-
tricas. Um estudo da OCDE aponta 
que investir apenas 1,2% do PIB na 
resiliência climática da infraestrutura 
rodoviária evitaria 23% dos prejuízos 
previstos para a próxima década.
As perdas na agricultura e na infra-
estrutura se traduzem em desempre-
go, aumento da pobreza e desigual-
dade social. 
O êxodo rural se intensifica, en-
quanto cidades lutam para absorver 
o fluxo de migrantes em busca de 
melhores oportunidades. 
O turismo, outro importante setor da 
economia, também é afetado, com a 
perda de atrativos naturais e a desva-
lorização de destinos turísticos.
Combater as mudanças climáticas 
não é apenas um imperativo ambien-
tal, mas também uma questão de 
segurança econômica para o Brasil. 
Investir em energias renováveis, 
promover a agricultura sustentável e 
fortalecer a infraestrutura resiliente 
são medidas cruciais para garantir a 
prosperidade do país no longo prazo.
O tempo é curto. É necessário um 
compromisso nacional com a descar-
bonização da economia e a adap-
tação aos impactos inevitáveis das 

mudanças climáticas. 
O Brasil, como ator importante no 
cenário global, tem a responsabilida-
de de liderar essa transição e contri-
buir para um futuro mais sustentável 
para o planeta.
O país se depara com um cenário 
alarmante: catástrofes climáticas se 
tornam cada vez mais frequentes e 
intensas, com secas devastadoras, 
inundações catastróficas e eventos 
climáticos extremos que causam 
perdas incalculáveis.
 Diante dessa realidade urgente, 
quais medidas imediatas podem ser 
tomadas para minimizar os impactos 
e construir um futuro mais resiliente?
Medidas para fortalecer a gestão de 
riscos e desastres – excelente tema 
para projetos de campanha para 
próximas eleições – criando um 
sistema de alerta precoce e eficiente, 
integrando dados meteorológicos, 
hidrológicos e socioeconômicos para 
informar e preparar as comunidades 
com antecedência.
A mudança climática não é um 
problema distante, mas uma realida-
de presente que ameaça o futuro do 
Brasil. 

É 

urgente que o país tome medidas 
ambiciosas e coordenadas para miti-
gar os efeitos dessa crise e garantir a 
prosperidade das próximas gerações. 
O futuro do país depende de ações 
imediatas e de uma visão de longo 
prazo para um desenvolvimento 
sustentável.
Investir em infraestrutura resiliente, 
como barragens, drenagens urbanas 
e sistemas de proteção costeira, para 
reduzir a vulnerabilidade a inunda-
ções, erosão e outros eventos climáti-
cos extremos.
A necessidade de mapear áreas de 
risco, identificando populações e 
infraestrutura mais suscetíveis a 
desastres, e implementar planos de 
contingência específicos para cada 
localidade.
Promover a educação ambiental e a 
cultura de prevenção, conscientizan-
do a população sobre os riscos climá-
ticos e medidas de autoproteção.
Medidas urgentes e de fácil elabora-
ção nos municípios.
No plano federal a importância de 
financiar estudos aprofundados sobre 
as mudanças climáticas no contexto 
brasileiro, incluindo seus impactos 
regionais e setoriais. A aceleração 
dos projetos a descarbonização da 
economia. Enfrentar as mudanças 
climáticas no Brasil exige um esfor-
ço conjunto e multissetorial, com 
ações imediatas e medidas de longo 
prazo.

 

Medidas para fortalecer a gestão de 
riscos e desastres – excelente tema 

para projetos de campanha para 
próximas eleições.

“O CLIMA ESTÁ 
MUDANDO MAIS 

RÁPIDO DO QUE AS AÇÕES 
PARA LIDAR COM A QUESTÃO.”

BARACK OBAMA

Duas vias
Se confirmar o retorno do ex-

-prefeito de Canas, Lucemir do 
Amaral, na disputa de 6 de outubro, 
os eleitores por enquanto terão duas 
alternativas mais expressivas para 
escolher: ele, que já mostrou no 
passado do que é feito em termos 
de gestão pública, versus Gustavo 
Lucena, que se mostra cheio de 
planos e projetos para fazer a cidade 
crescer.

Termômetro 
Falando em Canas, o pessoal 

da política acredita que pelo fato 
da atual prefeita Silvana Zanin ter 
desistido da reeleição – se é que re-
almente desistiu – a próxima Prefei-
tura já tem dois nomes esquentando 
as turbinas: Gustavo Lucena, o mais 
comentado até o momento, e Luce-
mir do Amaral. Há quem aposte em 
mais dois concorrentes.

Operação cirúrgica
Circula pelos corredores da mu-

nicipalidade que ‘aquela fase’ de 
uma administração onde o pessoal 
começa apagar cigarros na xícara 
do prefeito pode ser precoce em 
Guaratinguetá. E se confirmar que o 
‘braço forte’ da Prefeitura pretende 
pular do barco antes do prazo elei-
toral, aí que a situação vai agravar. 
Como diz o ditado: os sobreviventes 
que lutem...

Pressão ou depressão?
Comenta-se nos corredores da 

Assistência Social de Cruzeiro que 
a decisão inesperada de Eduardo 
Ferreira em lançar sua pré-candi-
datura a vereador incomodou ‘gente 
grande’ no entorno do gabinete. 
Segundo os periféricos, o arrepio 
que sentiu a secretária da pasta 
cheirou concorrência para a verea-
dora Sandra Cunha, que acionou a 
primeira-dama. Não demorou para 
a ambição de Eduardo contrair uma 
dor de cabeça política...

Dilema ideológico
Se estava difícil para o vereador 

Fafá enfrentar suas turbulências 
pessoais, imagine agora ter de admi-
nistrar sua relação instável com seu 
público ligado aos conservadores 
da cidade, após sua recente filiação 
ao PDT, um partido de esquerda. E 
para piorar sua situação, quando ele, 
ao lado de Diego Miranda, resolveu 
criticar Kleber Silveira por se filiar 
ao partido de Bolsonaro... aí, a mar-
mita de ambos azedou...

Acertando na mosca
O prefeito Sylvio Ballerini está 

contando os dias para anunciar, 
juntamente com o governador Tar-
císio de Freitas, uma nova indústria 
para Lorena através do Investe 

São Paulo. Pelo 
que se ouviu 
por detrás das 
portas, trata-se 
de uma multi-
nacional belga 
do segmento de 
vidros. Nestes 
casos, fontes 
de informações 

não se revelam, mas disseram que 
Sylvinho está dando pulos de ale-
gria porque está trazendo mais uma 
resposta positiva do seu governo 
para aplicar a celebre frase: “quem 
compara vota”!!!

Efeito imediato
As idas e vindas de Sylvinho 

Ballerini no Palácio Bandeirantes 
são acima da média para Lorena. 
Dias atrás ele conseguiu outra res-
posta para seus eleitores, a liberação 
de mais 50 casas do CDHU, e pela 
Prefeitura, já pediu ao setor de 
engenharia um projeto de urbani-
zação antecipado que compreende 
pavimentação, infraestrutura de 

esgoto e, se possível, uma área de 
esporte e lazer.

O ‘coronel’ vem aí!!!
Ao que tudo indica, ou  o Coronel 

Quintino alimenta o sonho de ser 
candidato substituto na majoritá-
ria do Republicanos, ou está com 
proposta de ser o vice. Pelo menos 
essa é a leitura da classe pensante 
do mercado político, em análise às 
suas constantes mensagens nas redes 
sociais: “o coronel vem aí”. Fábio 
Marcondes que lute!!!

Perguntar não ofende
Até quando o prefeiturável Regis 

Yasumura vai levar a dissimulação 
de que se deu por convencido o 
nome de João Vaz para seu vice? 
Pelo que se ouve nas rodas, Yasu-
mura sempre deixa rastro por onde 
passa, de insatisfação, com o vice, 
às vezes, com o próprio governo...

Não convidem para...
...o mesmo palanque Regis Ya-

sumura e Miguel Sampaio, mesmo 
com toda interlocução do próprio 
Marcus Soliva. Aliás, se a pressão 
dos números eleitorais de Guará 
continuar, pode ser que nem o pre-
feito vá subir no palanque...

E por falar em Miguel...
...Sampaio – o comentário no 

café da praça Conselheiro, durante a 
semana, é de que o vídeo, com a con-
firmação do apoio de Miguel para a 
pré-candidatura 
de Dani Dias 
à Prefeitura de 
Guará ,  t e r ia 
sido a cereja 
no bolo para a 
vereadora, que 
aposta na cre-
dibilidade do 
apoiador, agora 
somada à sua popularidade nas 
ruas e redes sociais. Já no Palácio 
de Vidro, o gosto amargo é o que 
restou no café, ou melhor, no saquê. 

Redimensionamento
Rola entre os bem informados 

de Aparecida que o prefeiturável 
Zé Louquinho pode ter o apelido de 
‘louco’, mas não é, principalmente 
em confirmar o vereador André 
Monteiro como vice em sua chapa. 
Falaram ainda que somente o fato de 
terem filiado o ‘espetaculoso’ no PL, 
já foi o suficiente para Zé Louquinho 
baixar a pontuação nas pesquisas...

Ganhou, mas não levou
O projeto inconstitucional do 

vereador Magrão impondo à Pre-
feitura distribuição de repelentes 
para os alunos da rede municipal 
de Pinda, embora tenha ganho nova 
discussão em plenário na última 
semana, chegou tarde em termos de 
praticidade. Para sorte dos estudan-
tes, o prefeito Isael Domingues já 
havia adotado o combate ao Aedes 
aegypti distribuindo o spray, só que 
na forma da lei.

Sintomático
Sem dúvidas, a corrida eleitoral 

em Pinda segue bastante agitada 
com o lançamento das pré-candi-
daturas. Do lado do vice-prefeito 
Ricardo Piorino, os eventos dos 
pré-candidatos a vereador estão 

bombando. Ricardo Piorino tem 
participado de todos, ‘botando pilha’ 
e valorizando a apresentação dos 
nomes dos postulantes. O público 
não tem faltado nos encontros, 

mostrando que o grupo da situação 
está trabalhando de forma intensa e 
agitada. Por outro lado, no último 
dia 30 de abril as informações que 
chegaram no Mercadão deram conta 
que o lançamento da pré-candida-
tura dos candidatos do PSD, grupo 
do Torino e Vitão, não atraiu um 
bom público. Parece-me que faltou 
a articulação e gente para aplaudir. 
Seria um pré-sintoma das urnas???

Mosca na sopa
A votação que barrou o pedido 

para uso de R$ 23 milhões rema-
nescentes de empréstimo do Finisa 
em Guará, tirou o sono do prefeito 
Marcus Soliva. A expectativa dele 
era contar com a verba para uma 
série de obras e ações para os próxi-
mos meses, em planejamento visto 
como essencial para o vice Regis. 
Mas sete vereadores, capitaneados 
por Arilson Santos, estragaram 
a festa. Para Soliva, coube um 
vídeo atacando a oposição e a 
motivação política. Ou seja, bem 
-vindos à eleição 2024 em Guará... 

Desafio à matemática
Tem gente dizendo em Potim 

que o maior desafio à lógica está nas 
mãos da chefe do Executivo, Erica 
Soler, em eleger Néia da Saúde à 
prefeita! Falam ainda que até as 
pesquisas dos bares e similares mos-
tram a impossibilidade diante dos 
nomes: Marcinho do Supermercado 
e Emerson Tanaka.

Cada um no seu quadrado
É voz corrente em praticamente 

todos os segmentos de Potim que 
não deverá surgir no cenário eleito-
ral ‘nenhum nome’ extraordinário 
que possa modificar a tendência 
polarizada entre Marcinho e Ta-
naka, com seus históricos – um de 
ter fama que não gosta de gastar e 
o outro, de esquecer à tarde o que 
combina pela manhã. Perguntem ao 
Missionário!!!

Cassação - nova versão
Corre na boca pequena de Ca-

choeira Paulista que após a cassação 
de Antônio Mineiro, ouve-se um 
burburinho entre um gabinete e ou-
tro na Câmara, que tem gente, quer 
dizer, vereador – que às vezes não é 
gente – pensando que passou da hora 
de pedir a ‘cabeça do vice’, a fim de 
acelerar as finanças...

Fato consumado
Sem deméritos aos que passa-

ram pela presidência da Câmara 
de Guaratinguetá, num passado 
não muito distante, principalmente 
quando o assunto é construção da 
nova Casa de Leis, o atual chefe 

do Legislativo, 
Pedro Sannini, 
deu um salto à 
frente em efi-
ciência. Ainda 
que o período 
eleitoral esteja 
focando mais 
as urnas de 6 
de outubro, é 

público e notório que a obras da 
fundação do prédio já estão quase 
por completas. “Isto a Globo não 
mostra”...

Em SP? mais convênios...
O prefeito de Lorena, Sylvio 

Ballerini, fez mais uma visita 
proveitosa ao governador Tarcísio 
de Freitas, em São Paulo. Na quin-
ta-feira, Ballerini foi recebido em 
reunião que definiu novo convênio 
para garantir investimentos impor-
tantes na saúde e infraestrutura, 
com foco na ampliação da rede 
municipal de atendimento e novas 
obras. Para quem esperava pé no 
freio para focar na eleição, o ritmo 
em Lorena deve seguir no “mãos 
à obra”. 

Política a conta-gotas...

Sylvinho Ballerini

Miguel Sampaio

Ricardo Piorino Paulo Torino

Pedrinho Sannini
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Região se une para ajudar população do Rio Grande do Sul
Fundos Sociais de Solidariedade, associações e Correios encabeçam maior parte das campanhas

Com a volta das chuvas e 
agora com as temperaturas 
baixando, o Rio Grande do Sul 
enfrenta, desde o último dia 
29, a pior tragédia climática 
de sua história. A tragédia 
gaúcha tem mobilizado a 
ajuda dos moradores de todo 
o Brasil, e na região não é 
diferente, com ações para 
coletas e envio de doações 
de colchões, roupas, água, 
comida, produtos de higiene 
pessoal e de limpeza.

Segundo o último balanço 
da Defesa Civil do Estado do 
Rio Grande do Sul, 126 pes-
soas morreram vítimas das 
enchentes, 141 estão desapa-
recidas e 756 ficaram feridas. 
O estado tem 437 dos seus 
497 municípios afetados pelos 
temporais e 408,1 mil pessoas 
fora de casa. Há 70.772 pesso-
as recebendo acolhimento em 
abrigos e outras 337.346 nas 
casas de amigos ou parentes.

O trabalho em busca de 
apoio vem de várias frentes. 
Agências dos Correios es-

Andréa Moroni
RMVale

Social de Solidariedade, na 
rua Deputado Claro César, 
nº 53, no Centro; Estação 
Arte Encanto, na rua Barão 
Homem de Melo, s/n, no Cen-
tro; a sede da Prefeitura, na 
avenida Nossa Senhora do 
Bom Sucesso n°1.400, Alto 
Cardoso; subprefeitura de Mo-
reira César, na avenida José 
Augusto Mesquita, nº 170; e 
a Vila dos Afetos, na avenida 
Senador Teotônio Vilela, s/n, 
em Moreira César.

Litoral Norte – A Prefeitura 
de Ubatuba está recebendo 
doações de ração para pets na 
sede da Guarda Civil Munici-
pal, que fica no número 42 da 
rua da Lua, no Perequê-Açu, 
de segunda à sexta-feira, das 
8h às 17h.

Em São Sebastião, a cam-
panha “São Sebastião Solidá-
ria” está arrecadando água 
potável, produtos de limpeza, 
higiene pessoal, alimentos 
não-perecíveis, arroz, feijão, 
açúcar, macarrão, óleo, fari-
nha, entre outros.

As doações podem ser fei-
tas no Cras Norte, à avenida 
Machado de Assis, nº 410, no 
Canto do Mar; o Cras Sul, na 
rua Sargento Filisbino Teodo-
ro da Silva, 200, Boiçucanga; 
Fundo Social de Solidariedade, 
à rua Capitão Luiz Soares, nº 
33, no Centro.

tão recebendo doações para 
as vítimas das chuvas. São 
aceitos alimentos da cesta 
básica, produtos de higiene 
pessoal, material de higiene 
e vestuário. 

Na RMVale (Região Metro-
politana do Vale do Paraíba e 
Litoral Norte), unidades dos 
Fundos Sociais de Solidarie-
dade estão mobilizados nas 
arrecadações em parceria 
com o Fundo Social de Solida-
riedade do Estado. Caminhões 
com doações saem em direção 
a São Paulo para serem envia-
dos depois para o Sul do país.

Cruzeiro – Por meio do 
Fundo Social estão sendo co-
letados itens essenciais como 
água, produtos de higiene 
pessoal e de limpeza. O ponto 
de coleta está concentrado 
na sede do Fundo Social, na 
avenida Jorge Tibiriçá, nº 901, 
no Centro.

Guaratinguetá – O Municí-
pio está arrecadando doações 
na sede do Fundo Social (rua 
Sargento Baracho, nº 79, 
na Vila Paraíba) e no Buriti 
Shopping (avenida Juscelino 
Kubitschek, no Campo do 
Galvão).

A partir de segunda-feira 
(13), a Eeaer (Escola de Es-
pecialistas da Aeronáutica) 
passa a receber donativos 
para as vítimas das chuvas. O 
posto de arrecadação será no 
aeroporto de Guaratinguetá, à 
rua Xavantes, nº 4.453, no Pe-
dregulho. As doações podem 
ser feitas até a sexta-feira (17), 
das 8h30 às 16h.

Lorena – A Prefeitura mon-
tou um posto de coleta de pro-
dutos de higiene e limpeza, à 
Praça Firmino Borges Escada 
(antigo Cartório Eleitoral). O 
ponto funciona de segunda 
a sexta-feira, das 13h às 17h. 
A ação está sendo coorde-
nada pelo Fundo Social de 
Solidariedade, com o apoio da 
Defesa Civil de Lorena. 

A Câmara de Lorena pro-
move até domingo (12) uma 
ação voluntária de arrecada-
ção de produtos de higiene, 
absorventes, produtos de 
limpeza e água, com uma 
tenda instalada na praça Dr. 
Arnolfo de Azevedo, no Cen-
tro. As doações poderão ser 
entregues das 9h até às 22h.

Aparecida – A Prefeitura 
continua arrecadando itens 

para doar às vítimas. Podem 
ser doadas roupas, coberto-
res, mantas, roupas de cama, 
brinquedos, produtos de lim-
peza e higiene pessoal. Nesse 
sábado (11) haverá um ponto 
de arrecadação na praça Dr. 
Benedito Meirelles, no Centro, 
das 8h às 16h. 

Também foram disponi-

bilizados para doações os 
Cras’s (Centro de Referência a 
Assistência Social) nos bairros 
Itaguaçu, Vila Mariana, São 
Francisco de segunda a sex-
ta-feira, das 8h às 17h.

Pindamonhangaba – A 
Prefeitura disponibilizou 
vários pontos de coleta, Sho-
pping Pátio Pinda; Fundo 

Câmara rejeita pedido de Soliva para 
liberação de R$ 23 milhões do Finisa
Valor oriundo de crédito suplementar junto à Caixa Econômica faz parte de aporte aprovado 
em 2021; oposição aponta para falta de inclusão na LOA e Soliva questiona motivação política

A sessão da Câmara de 
Guaratinguetá, na quarta-feira 
(8), foi marcada pela rejeição 
em plenário de um projeto do 
Executivo para a abertura de 
crédito adicional suplementar 
de R$ 23 milhões no orçamen-
to de 2024 para a realização 
de obras. Apenas três verea-
dores apoiaram a proposta 
do prefeito Marcus Soliva (PL). 
O projeto foi rejeitado por 7 
votos a 3 e gerou debate entre 
base e oposição.

O valor é oriundo do Finisa 
(Financiamento à Infraestru-
tura e ao Saneamento voltado 
ao Setor Público), parte dos 
R$ 50 milhões aprovados 
para empréstimo, por meio 
de convênio com a Caixa 
Econômica Federal, no ano de 
2021. O envio do projeto dos 
R$23.157.497,50 ao Legislativo 
foi motivado pela ausência do 
valor na LOA (Lei Orçamentá-
ria Anual) de 2024.

De acordo com a Prefeitura, 
o valor seria revertido a ações 
como obras de drenagem 
e prevenção de enchentes, 
reforma de vinte quadras es-
portivas, reforma das praças 
e parques da cidade, pavimen-
tação de 52 ruas, novo teatro 

Fabiana Cugolo
Guaratinguetá

Rosa Filippo (PSD), Orville 
Teixeira (PSD) e Nei Carteiro 
(MDB). Os votos favoráveis 
foram de Alexandra Andrade 
(PL), Fabrício da Aeronáutica 
(PL) e Marcio Almeida.

Nesta sexta-feira (10), o 
prefeito Marcus Soliva foi às 
redes sociais questionar a de-
cisão no plenário. “Em alguns 
lugares as obras já tinham 
até começado. As máquinas 
já estavam trabalhando, mas 
agora, infelizmente, vão pa-
rar e provavelmente não vão 
mais acontecer. Essa decisão 
da Câmara interrompe ações 
importantes da cidade. O 
motivo, eu confesso que não 
sei, me recuso a acreditar em 
motivação política”, frisou o 
chefe do Executivo, que res-
pondeu ainda à possibilidade 
de endividamento do Municí-
pio. “Temos números que com-
provam. No final do governo 
de Junior Filippo, o endivida-
mento era de 33%. No final do 
governo de Francisco Carlos 
era de 25%. Agora, em nosso 
governo, é de 20%, onde está 
o aumento? Estão misturando 
a administração pública de 
uma cidade com política. Não 
sou candidato, em dezembro, 
deixo esse cargo. Quem será 
prejudicado não serei eu ou o 
vice-prefeito Regis Yasumura, 
mas sim o morador.

Foto: Fabiana Cugolo

Sessão na Câmara de Guaratinguetá que reprovou abertura de crédito adicional do Finisa por 7 votos a 3

“Foi corrigido, foram colocadas 
algumas obras, porém a gente 
percebeu que durante esse 
tempo faltou projeto. Posso 
citar alguns exemplos, as qua-
dras de esporte Guaratinguetá, 
foram colocadas vinte quadras 
no projeto, onde de 2021 até 
agora 2024 só conseguiram 
entregar o projeto de sete”, 
frisou. 

O líder do governo Soliva na 
Câmara, Marcio Almeida (PL), 
favorável à proposta, relem-
brou na tribuna os baixos ju-
ros do empréstimo e destacou 
que obras de infraestrutura 
fazem a economia girar. “Desse 
recurso que nós conseguimos 
aqui, com certeza, o próximo 
prefeito é quem vai usufruir de 
grande parte, porque não vai 
dar tempo de consumir. Por 
exemplo, o teatro municipal, 
que era antiga prefeitura, 
opinião minha, acho que não 
vamos conseguir talvez nem 
começar nesse mandato. Acho 
que o próximo prefeito é quem 
vai começar e inaugurar, mas 
isso é a Lei de Responsabi-
lidade Fiscal”, salientou ao 
defender o projeto sobre os 
R$23 milhões. 

Além de Arilson, os votos 
contrários ao projeto foram 
de Vantuir Faria (Podemos), 
Irene Cobradora (Podemos), 
Marcelo da Santa Casa (PSD), 

Lorena conclui calçamento de cinco ruas do Vila Rica
Melhoria atende a pedido de famílias do bairro; obra é viabilizada por recursos encaminhados por meio de emenda federal

A Prefeitura de Lorena 
concluiu a obra de calçamen-
to de cinco ruas do bairro 
Vila Rica. A adequação tenta 
garantir mais segurança ao 
tráfego de ciclistas, motoci-
clistas e motoristas no bairro. 

Em nota publicada em 
suas redes sociais, a Prefei-
tura confirmou na tarde da 
quarta-feira (8) a finalização 
do serviço de bloquetea-
mento das ruas Alemanha, 
Bélgica, Holanda, Inglaterra 
e Marrocos. Iniciada em 
3 de abril, a execução da 
obra atendeu a uma antiga 
reivindicação de moradores 

Lucas Oliveira
Lorena

a Lorena como um todo”. 
Segundo o Executivo, o 

bloqueteamento foi viabili-
zado através da aplicação 
de parte de um recurso de 
R$1,5 milhão proveniente de 
uma emenda parlamentar do 
deputado federal Carlos Sam-
paio (PSD), destinada ao Mu-
nicípio após solicitação dos 
vereadores Mauro Fradique, 
o Maurinho (MDB), e Wander 
da Silva, o Wandinho (PSDB). 
A outra parte do montante 
será utilizada para a obra 
de asfaltamento e drenagem 
das ruas Abílio Pereira Leite, 
Miguel Rodrigues Santiago e  
Pedro Américo de Oliveira, 
no bairro Aterrado, a serem 
concluídas nos próximos 
meses.

Foto: Divulgação PML

Rua com obra finalizada; moradores enfrentavam transtornos por causa das vias que eram de terra

do Vila Rica, que há quase 
duas décadas enfrentavam 
os transtornos causados pelo 
fato de as cinco vias serem 
de terra, como a inalação de 
poeira no período seco e a 
formação de lama em épocas 
chuvosas.

O prefeito Sylvio Ballerini 
(PSD) comemorou a conclu-
são do serviço de calçamento 
e ressaltou sua relevância. 
“Esta obra é muito impor-
tante, pois vai trazer uma 
significativa melhoria na 
qualidade de vida da popula-
ção, atendendo a um anseio 
antigo dos moradores da 
região. Estamos trabalhando 
para garantir avanços em 
toda a cidade, promovendo 
bem-estar e progresso para 

municipal (que será construído 
no antigo prédio da Prefeitura) 
e a criação do Centro de Trei-
namento de Ginástica Rítmica.

Contrário ao crédito su-
plementar, Arilson Santos 

(Podemos) destacou que ele 
e outros vereadores estavam 
desconfortáveis em aprovar o 
valor. “Nós fizemos uma auto-
rização no ano de 2021 para 
que o Executivo executasse 

algumas obras pré-determi-
nadas, e naquele primeiro 
momento já sentimos que 
houve uma falha, pois não 
veio descrito o que seria feito 
com esse dinheiro”, relembrou. 

Foto: Reprodução EBC

Material de doações; apoio aos desabrigados do Rio Grande do Sul
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Vacinação contra a
gripe em Cruzeiro

A partir desta semana, a Prefeitura de Cruzeiro, por meio da Secretaria Municipal de Saúde (SEMUS), 
inicia a campanha de vacinação contra a gripe!

Vacinar é cuidar!

Onde encontrar?
As vacinas estarão disponíveis em todas as Unidades de Saúde do município.

Quais são os grupos prioritários
que podem se vacinar?
Crianças de 6 meses a menores de 6 anos (5 anos, 11 meses e 29 dias); gestantes; mulheres que deram à 
luz nos últimos 45 dias; indivíduos com 60 anos ou mais; povos indígenas e comunidades tradicionais 
quilombolas; população em situação de rua; pessoas com deficiência permanente ou com doenças 
crônicas e imunossuprimidas; trabalhadores da saúde; professores do ensino básico a superior; forças de 
segurança e salvamento; Forças Armadas; caminhoneiros; trabalhadores de transporte coletivo rodoviário 
(urbano e de longo curso); trabalhadores portuários; população privada de liberdade e funcionários do 
sistema prisional; jovens de 12 a 21 anos sob medidas socioeducativas.

MPF cobra redução de novas licenças 
para ambulantes nas praias de Ubatuba
Órgão considera excessivo o número de vendedores na orla; Prefeitura tem seis meses para adequação

O MPF (Ministério Público 
Federal) solicitou nesta sema-
na à Prefeitura de Ubatuba a 
revisão do processo de conces-
são de licenças para a atuação 
de vendedores ambulantes 
nas praias da cidade. O órgão 
federal considera que o alto 
número de comerciantes está 
afetando o meio-ambiente e a 
circulação de banhistas. 

No pedido enviado à prefei-
ta Flavia Pascoal (PL), o MPF 
classifica como excessivo o 
atual número de licenças 
concedidas pelo Município 
aos vendedores praianos, que 
é de 1,7 mil. No documento, o 
órgão apresenta como exem-
plo a situação da Praia Grande, 
principal ponto turístico da 
cidade, que conta com a atua-
ção de 295 comerciantes em 

Da Redação
Ubatuba

seguro de comerciantes que 
podem atuar nelas, trabalho 
que fornecerá dados para a 
criação de normas que re-
duzam o número de licenças 
concedidas. 

Em nota à imprensa regio-
nal, a Prefeitura de Ubatuba 
informou que está adequan-
do o processo de regulação 
do trabalho ambulante na 
cidade. O Executivo ressal-
tou que desde de 2020 não 
concedeu novas licenças para 
vendedores ambulantes e 
também empreendedores de 
exploração de esportes náu-
ticos. O Município destacou 
que anualmente promove o 
recadastramento dos comer-
ciantes, sendo que eles podem 
ter suas licenças cassadas 
caso cometam algum tipo 
de irregularidade ou não 
apresentem os documentos 
necessários para o recadas-
tramento municipal.

Foto: Reprodução PMU

Vendedor ambulante na praia de Ubatuba; a Prefeitura terá de reavaliar o processo de concessão de licenças

um raio de apenas 1,8 quilô-
metro, o que gera uma média 
de presença de um vendedor a 
cada seis metros. Para o MPF, 
o fato tem tido como resultado 
“o acúmulo de lixo ao longo da 
orla e dificuldades para que a 
população possa desfrutar das 
praias livremente, conforme 
prevê a legislação (trecho do 
documento)”. 

O MPF solicita que a Pre-
feitura reavalie o processo 
de concessão de licenças e 
que estabeleça normas que 
levem em consideração a 
necessidade da garantia da 
preservação ambiental das 
praias e da fluidez da circu-
lação de banhistas nas faixas 
de areia. O órgão cobra que o 
Município providencie em até 
seis meses a elaboração de um 
estudo que detecte os impac-
tos causados pelas atividades 
comerciais nas praias e que 
aponte o número adequado e 

Conta de água tem aumento de 
6,4% para 28 municípios na região

Moradores de 28 cidades 
da região tiveram uma notícia 
preocupante nesta sexta-feira 
(10). O valor da tarifa de água 
sofreu um reajuste de 6,4%. O 
aumento é válido apenas para 
os municípios abastecidos 
pela Sabesp (Companhia de 
Saneamento Básico do Estado 

Da Redação
Pindamonhangaba

de São Paulo).
Autorizado pela Arsesp 

(Agência Reguladora de Ser-
viços Públicos do Estado de 
São Paulo) em 8 de abril, o 
reajuste fez com que o valor 
do consumo residencial de 
até 10 m³ de água passasse de 
R$64,60 para R$ 69,09 e o do 
consumo industrial/comercial 
saltasse de R$ 129,55 para 
R$138,56.

Em um comunicado emi-

tido em 9 de abril, a Sabesp 
alegou que o reajuste seria 
necessário devido a inflação 
econômica nacional e tam-
bém para a garantia do seu 
equilíbrio financeiro e de in-
vestimentos para a ampliação 
do atendimento às famílias de 
baixa renda da região.

Além de Cachoeira Paulista, 
Lorena e Pindamonhangaba, 
as cidades da região atingidas 
pelo aumento da conta de 

água são Arapeí, Bananal, 
Caçapava, Campos do Jordão, 
Canas, Caraguatatuba, Iga-
ratá, Ilhabela, Jambeiro, La-
goinha, Lavrinhas, Monteiro 
Lobato, Queluz, Redenção da 
Serra, Roseira, Santa Branca, 
Santo Antônio do Pinhal, 
São Bento do Sapucaí, São 
José dos Campos, São Luiz 
do Paraitinga, São Sebastião, 
Silveiras, Taubaté, Tremembé 
e Ubatuba.

Foto: Arquivo Atos

Conta de água da Sabesp terá aumento de 6,4% devido a inflação
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Guará cria Referência e Incentivo ao Aleitamento Materno
Unidade atua anexa ao AME do Pedregulho e oferece orientações sobre amamentação e atendimento para recém-nascidos

A Prefeitura de Guara-
tinguetá anunciou na se-
gunda-feira (6) a implanta-
ção do Criama (Centro de 
Referência e Incentivo ao 
Aleitamento Materno) no 
AME (Ambulatório Médico 
de Especialidades) do bairro 
Pedregulho. O espaço ofere-
ce suporte a moradoras que 
recentemente deram à luz e 
também aos seus bebês. 

O anúncio da criação do 
Criama foi feito pelo prefeito 
Marcus Soliva (Republica-
nos) e pela primeira-dama e 

Lucas Oliveira
Guaratinguetá

presidente do Fundo Social 
de Solidariedade, Andréa 
Évora. A primeira-dama 
explicou que a unidade tem 
como principal objetivo 
oferecer às puérperas en-
sinamentos, orientações e 
dicas sobre a prática do alei-
tamento materno. “O leite 
materno é rico em nutrientes 
e contribui consideravel-
mente para o fortalecimento 
do sistema imunológico do 
bebê. O Criama oferecerá 
toda a assistência necessá-
ria para as mamães nesse 
momento tão importante na 
vida do recém-nascido, que é 
o período de amamentação”, 
destacou Andréa. 

De acordo com a secreta-
ria de Saúde, o equipamento 
público dará suporte às 
mães desde a alta hospitalar 
até os seus filhos comple-
tarem um ano. Além do 
ensinamento de técnicas 
de amamentação, o Criama 
atua no oferecimento de 
consultas com pediatras, 
psicólogos e nutrólogos; no 
tratamento de fissuras nos 
seios das mães; no acompa-
nhamento do crescimento e 
ganho de peso do bebê; na 
avaliação da saúde bucal 
da criança e no oferecimen-
to de orientações sobre a 
higienização e cuidados 
necessários com os recém-
-nascidos.

Oferecido gratuitamente, 
o atendimento no Criama 
ocorre de segunda a sexta-
-feira, das 7h às 16h. Na data 
do primeiro atendimento, a 
mãe necessita apresentar o 
seu RG (Registro Geral), o 
comprovante de residência 
e a certidão de nascimento 
do bebê.

Contra dengue, Pindamonhangaba inicia 
distribuição de repelentes em escolas
Medida beneficia cerca de 14,5 mil crianças e adolescentes; número de casos na cidade chega a 12 mil

Com um investimento de 
cerca de R$ 100 mil, a Pre-
feitura de Pindamonhanga-
ba iniciou nesta semana a 
distribuição de repelentes 
nas escolas e creches mu-
nicipais. A iniciativa busca 
evitar que quase 14,5 mil 
crianças e adolescentes se-
jam picados pelo mosquito 
transmissor da dengue, o 
Aedes aegypti. 

Contando com as pre-
senças do prefeito Isael 
Domingues (PL), do vice-
-prefeito Ricardo Piorino e 
da secretária de Educação, 
Luciana Ferreira, os primei-
ros frascos de repelentes 
foram entregues na manhã 
da quarta-feira (8), na escola 
municipal Professor Jairo 
Monteiro, no bairro Vila 
Rica.

“A aplicação do repelen-

Lucas Oliveira
Pindamonhangaba

repelentes para os estu-
dantes. Já fomos pioneiros 
na entrega de uniformes, 
lousas digitais, chrome-
books para alunos, dentre 
outros benefícios, e agora 
repelentes, que se trata de 
uma ação emergencial pela 
questão da dengue. Isso 
reforça nosso compromisso 
com a educação, com nossas 
crianças e de buscarmos so-
luções modernas, humanas 
e inteligentes”.

Segundo o mais recente 
bolet im divulgado pela 
secretaria de Saúde, Pin-
damonhangaba registra 
a preocupante marca de 
11.821 casos de dengue e 
13 mortes em decorrência 
da doença. Além do distrito 
de Moreira César, os pon-
tos com maior incidência 
de casos de contaminação 
são os bairros Araretama, 
Ipê, Liberdade, Liberdade, 
Mantiqueira, Vila Rica e 
Vila São Benedito.

te será feita mediante a 
organização de cada uni-
dade escolar. As escolas 
recebem o repelente, que 
serão aplicados nos alunos 
pelas nossas profissionais, 

Foto:  Divulgação PMP

Entrega dos repelentes para aplicação, que será feita de acordo com a organização de cada escola

pelos pais dos estudantes 
e pelos próprios alunos, a 
depender da idade de cada 
um. O ato vai beneficiar to-
dos os matriculados, desde 
que tenham idade superior 

a seis meses”, explicou a 
secretária de Educação.

Luciana informou que o 
procedimento preventivo 
não será obrigatório aos 
estudantes, ficando a cargo 

dos pais ou responsáveis 
autorizarem sua realização. 
“Aos pais que não quiserem 
que os filhos recebam o re-
pelente na escola, basta in-
formar a direção da unida-
de, já enviamos comunicado 
a respeito na caderneta dos 
estudantes. Isso acontece 
em casos específicos, como 
o de crianças que possam 
ter alergia aos compostos 
do produto, ou estejam 
com algum outro creme ou 
produto para tratamento 
na pele, ou os pais queiram 
utilizar o próprio repelente”. 

A expectativa é de que a 
distribuição dos cinco mil 
frascos de repelentes seja 
concluída na próxima sema-
na. O produto será aplicado 
nos momentos da entrada e 
saída dos alunos das escolas 
e creches.

O prefeito ressaltou a 
importância da ação iné-
dita. “Esta é a primeira vez 
que a Prefeitura adquire 

Foto: Reprodução EBC

Aleitamento materna é o foco de novo espaço recém-inaugurado pela Prefeitura; bem estar de mães e bebês
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EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO Nº 012/2024
PROCESSO DE COMPRA Nº 050/2024
OBJETO: “REGISTRO DE PREÇOS PARA CONTRATAÇÃO DE 
EMPRESA ESPECIALIZADA PARA LOCAÇÃO DE VEÍCULO 
COM CESTO AÉREO, COM MOTORISTA, CONFORME 
CONDIÇÕES ESTABELECIDAS NO INSTRUMENTO 
CONVOCATÓRIO E SEUS ANEXOS”.
Abertura: 13/05/2024 – Sessão Pública: 28/05/2023 – 08:30h.
O Edital estará à disposição para retirada pelos sites www.
cruzeiro.sp.gov.br e www.novobbmnet.com.br, a partir da data 
de abertura.
Cruzeiro, 10 de maio de 2024
Paulo César Félix Júnior
Secretário Municipal de Obras e Serviços Públicos

EDITAL DE CONCORRÊNCIA PÚBLICA Nº 02/2024
PROCESSO DE COMPRA Nº 049/2023
OBJETO: “Contratação de empresa especializada, com 
fornecimento de material e mão de obra, para execução de obra 
de construção do Espaço Saúde – UBS Santa Cecília, na Rua 
Alameda Doutor Isidro Ailton Ferraz, nº 670, Santa Cecília – 
Cruzeiro/SP, conforme condições estabelecidas no instrumento 
convocatório e seus anexos.”.
Abertura: 07/05/2024 – Sessão Pública: 24/05/2024 – 08:30h.
O Edital estará à disposição para retirada pelos sites www.
cruzeiro.sp.gov.br e www.novobbmnet.com.br, a partir da data 
de abertura.
Cruzeiro, 06 de maio de 2024
Ana Inês Costa da Silva
Secretária Municipal de Saúde

EDITAL DE CONCORRÊNCIA PÚBLICA Nº 01/2024
PROCESSO DE COMPRA Nº 048/2024
OBJETO: “Contratação de empresa especializada, com 
fornecimento de material e mão de obra, para execução de obra 
de adequação e revitalização da praça do Festódromo e entorno, 
Vila Paulista, Cruzeiro/SP, conforme condições estabelecidas 
no instrumento convocatório e seus anexos.”.
Abertura: 06/05/2024 – Sessão Pública: 22/05/2024 – 08:30h.
O Edital estará à disposição para retirada pelos sites www.
cruzeiro.sp.gov.br e www.novobbmnet.com.br, a partir da data 
de abertura.
Cruzeiro, 03 de maio de 2024
Paulo Cézar Félix Junior
Secretário Municipal de Obras e Serviços Públicos

 Prefeitura Municipal de Cruzeiro 
Estado de São Paulo 

 
 

OBJETO: “

”
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PREFEITURA DE LORENA
Aviso de Licitação

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 42/2024 - PROCESSO nº 204/2024
O Município de Lorena-SP torna público a Abertura da Licitação 
na Modalidade Pregão Eletrônico, do tipo menor preço por lote, 
cujo objeto é a contratação de serviços de licença de SOFTWARE, 
necessários à gestão online e integrada da prestação de serviços 
do SUAS - Sistema Único de Assistência Social, que do dia 
10 de maio de 2024 a 06 de junho de 2024 até às 08:00h 
(Horário de Brasília), estará recebendo as Propostas de Preços 
referentes a esta Licitação, no Endereço Eletrônico: https://www.
licitalorenasp.com.br/home.jsf;jsessionid=gTR16imQH8im
eL9ZcIDlUif7s6EmqLNLfjMtCbZ_.ip-172-31-20-155?wind
owId=7ed/. A Abertura das Propostas acontecerá no dia 06 de 
maio 2024 às 08:00h (Horário de Brasília) e o Início da Sessão 
de Disputa de Lances ocorrerá a partir das 09:00h do mesmo 
dia. Informações (12) 3185-3000, ramal 3041 ou 3046, das 09h 
às 17h, ou no site: www.lorena.sp.gov.br.

  PREFEITURA MUNICIPAL DE LORENA 
Estado de São Paulo 

SECRETARIA DE ADMINISTRAÇÃO 
DEPARTAMENTO DE RECURSOS HUMANOS 

 
 

 

 
Avenida Capitão Messias Ribeiro, nº 625 – Tel: (12) 3185-3000 

CEP 12.607-020 – Lorena – São Paulo 

PREFEITURA MUNICIPAL DE LORENA 
TERMO DE CONVOCAÇÃO 

 
O Prefeito Municipal de Lorena no uso de suas atribuições legais, tendo em vista a homologação do Concurso Público Edital 01/2023, vem por 
meio deste convocar os candidatos habilitados para comparecer pessoalmente ou por intermédio de procurador, mediante procuração pública 
ou particular com firma reconhecida em cartório, no prazo de 30 (trinta) dias a contar da data desta Publicação, na Prefeitura de Lorena, localizada 
na Avenida Capitão Messias Ribeiro, 625 – Olaria, Lorena, no horário das 09h às 16h no setor de Recursos Humanos (RH). O não comparecimento 
no prazo legal implicará a renúncia tácita do classificado convocado e, consequentemente, a perda do direito à nomeação ao cargo para o qual 
foi aprovado, são eles: NICOLAS DE ALMEIDA GRILO RG: 541843564; CARLOS AUGUSTO BECKENBAUER DA SILVA RG: 526833348; LORANE A 
OLIVEIRA BASTOS RG: 603766924; VINICIUS DE OLIVEIRA SOUZA RG: 414210475; ALLAN MATHEUS PEREIRA LEITE RG: 578203078; ANÍSIO 
RAIMUNDO DE SOUSA RG: 546687532; LUCAS SANTOS DE OLIVEIRA RG: 55.325.452-2; SARA MAGNUSSEN FORTES RG: 409357066; MICHELE 
PEREIRA REIS RG: 435711714; RAFAEL N PERROUD GRACIANO RG: 14123849; PRISCILA DE PAULA ALVES RG: 526792474; FABRÍCIO J PERES 
OLIVEIRA RG: 344017060; GLEDSON KATANIWA GONÇALVES RG: 55968681x. 
Lorena, 10 de maio de 2024. 

 
 

Sylvio Ballerini 
Prefeito Municipal 

 
  

TERMO DE CONVOCAÇÃO
O Prefeito Municipal de Lorena no uso de suas atribuições 
legais, tendo em vista a homologação do Concurso Público 
Edital 01/2023, vem por meio deste convocar os candidatos 
habilitados para comparecer pessoalmente ou por intermédio de 
procurador, mediante procuração pública ou particular com firma 
reconhecida em cartório, no prazo de 30 (trinta) dias a contar 
da data desta Publicação, na Prefeitura de Lorena, localizada 
na Avenida Capitão Messias Ribeiro, 625 – Olaria, Lorena, no 
horário das 09h às 16h no setor de Recursos Humanos (RH). 
O não comparecimento no prazo legal implicará a renúncia 
tácita do classificado convocado e, consequentemente, a perda 
do direito à nomeação ao cargo para o qual foi aprovado, são 
eles: NICOLAS DE ALMEIDA GRILO RG: 541843564; CARLOS 
AUGUSTO BECKENBAUER DA SILVA RG: 526833348; 
LORANE A OLIVEIRA BASTOS RG: 603766924; VINICIUS DE 
OLIVEIRA SOUZA RG: 414210475; ALLAN MATHEUS PEREIRA 
LEITE RG: 578203078; ANÍSIO RAIMUNDO DE SOUSA RG: 
546687532; LUCAS SANTOS DE OLIVEIRA RG: 55.325.452-
2; SARA MAGNUSSEN FORTES RG: 409357066; MICHELE 
PEREIRA REIS RG: 435711714; RAFAEL N PERROUD 
GRACIANO RG: 14123849; PRISCILA DE PAULA ALVES RG: 
526792474; FABRÍCIO J PERES OLIVEIRA RG: 344017060; 
GLEDSON KATANIWA GONÇALVES RG: 55968681x.
LORENA, 10 DE MAIO DE 2024.

Sylvio Ballerini
Prefeito Municipal

PREFEITURA DE GUARATINGUETÁ

Aviso de Reabertura de Licitação. Processo: Pregão Eletrônico 
nº 031/2024. Objeto: Contratação de empresa especializada para 
prestação de serviço de renovação de seguro de veículo. Edital e 
local da sessão pública: www.licitacoesguaratingueta.com.br . Data 
da sessão: 27/05/2024 às 09:00 horas.

Aviso de abertura de Licitação. Processo: Pregão Eletrônico 
nº 037/2024. Objeto: Aquisição de produtos para atendimento 
especializado em otorrino e oftalmológico na AME. Edital e local 
da sessão pública: www.licitacoesguaratingueta.com.br . Data da 
sessão: 23/05/2024 às 09:00 horas.

Projeto “Brinquedoteca - Vamos Brincar” 
tem intervenções teatrais estruturas 
com brinquedos e livros em Lorena
Objetivo da atividade é distanciar as crianças das telas e introduzi-las ao mundo das brincadeiras

O Projeto “Brinquedote-
ca - Vamos brincar” reali-
zou, entre os dias 17 e 18 de 
abril, a entrega de estruturas 
com brinquedos educativos 
e livros infantis em escolas 
públicas de Lorena-SP. Além 
da brinquedoteca, também 
foram realizadas intervenções 
teatrais.

A peça “Que Bicho é Esse” 
é uma história em que vários 
animais explicam o que é 
reciclagem, cada um na sua 
língua. Desse modo, a plateia 
tem que interagir com cada 
um dos animais para saber 
qual tipo de resíduo colocar 
em cada cor de caixa. 

Assim, a brincadeira é 
descobrir através das dicas 
que o contador de história 
vai revelando, qual é o nome 
de cada animal e saber em 
qual cor se faz o descarte de 
cada material. Azul: papel/

Da Assessoria
Lorena

papelão; vermelho: plástico; 
verde: vidro; amarelo: metal; 
preto: madeira; laranja: resí-
duos perigosos (como pilhas 
e baterias); branco: resíduos de 
hospitais e serviço de saúde; e 
roxo: lixo radioativo.

Além disso, como muitas 
crianças já têm algum conhe-
cimento sobre as cores de cada 
material, a ideia de relacionar 
a adivinhação dos bichos às 
cores dos materiais recicláveis 
passa a ser um elemento de 
motivação à interação com a 
contação e uma forma de fixar 
o conhecimento de maneira 
lúdica. Em Lorena/SP, o projeto 
contemplou 1.170 crianças.

Lei de Incentivo à Cultura, 
o projeto “Brinquedoteca - Va-
mos Brincar” tem a produção 
da Walkmar Produções, com 
patrocínio da Valgroup, apoio 
da Incentivar produções e We-
bka e realizado pelo Ministério 
da Cultura, Governo Federal 
Reconstrução e União.

Instituições que receberam 
o projeto:

EM Santa Edwiges, EM 
Escola Leda Maria Billard e 
EM Governador Mário Covas.

Sobre a Valgroup:  Há mais 
de 45 anos no mercado, a 
Valgroup se tornou referência 
na produção, transformação 
e reciclagem de plástico, 
com operações no Brasil, 
Colômbia, Espanha, Estados 
Unidos, Itália, México e Uru-
guai, com aproximadamente 
6.500 colaboradores atuando 
em 41 plantas produtivas 
e 7 plantas logísticas. Uma 
empresa consolidada, com o 
propósito de elevar a qualida-
de de vida da sociedade por 
meio de soluções inovadoras 
e sustentáveis, sendo uma das 
primeiras empresas do Brasil 
a assinar o Compromisso 
Global da Nova Economia do 
Plástico.

Sobre o Ministério: A prin-
cipal ferramenta de fomento 
à Cultura do Brasil, a Lei de 
Incentivo à Cultura contribui 
para que milhares de projetos 
culturais aconteçam, todos os 

anos, em todas as regiões do 
país. Por meio dela, empre-
sas e pessoas físicas podem 
patrocinar espetáculos – ex-
posições, shows, livros, mu-
seus, galerias e várias outras 
formas de expressão cultural 
– e abater o valor total ou 
parcial do apoio do Imposto 
de Renda. A Lei também con-
tribui para ampliar o acesso 
dos cidadãos à Cultura, já que 
os projetos patrocinados são 
obrigados a oferecer uma con-
trapartida social, ou seja, eles 
têm que distribuir parte dos 
ingressos gratuitamente e 
promover ações de formação 
e capacitação junto às comu-
nidades. Criado em 1991 pela 
Lei 8.313, o mecanismo do 
incentivo à cultura é um dos 
pilares do Programa Nacional 
de Apoio à Cultura (Pronac), 
que também conta com o Fun-
do Nacional de Cultura (FNC) 
e os Fundos de Investimento 
Cultural e Artístico (Ficarts). 
Lei de Incentivo à Cultura, 
Ministério da Cultura.

Foto: Divulga

A peça “Que Bicho é Esse”, destaque do Projeto “Brinquedoteca - Vamos brincar”, que passou por Lorena em abril; brincadeiras e aprendizado

Pinda avança com novo pacote de 
obras de recapeamento asfáltico
Prefeitura inicia trabalho de adequação de vias do bairro Campo Alegre; ação 
busca garantir mais fluidez e segurança ao tráfego de veículos entre bairros

Em trabalho que deu con-
tinuidade à execução de um 
pacote de obras de recape-
amento asfáltico, a Prefei-
tura de Pindamonhangaba 
iniciou na terça-feira (7) o 
serviço de adequação de vias 
do bairro Campo Alegre. A 
modernização estrutural 
no bairro é realizada pela 
empresa Land Vale.

As primeiras vias contem-
pladas são as ruas Celeste e 

Lucas Oliveira
Pindamonhangaba

Guilherme José Gama Pes-
tana. Assim que concluída a 
etapa inicial, os funcionários 
da terceirizada promoverão o 
recapeamento das ruas Santo 
Antônio, São Luiz, São José, 
Joaquim Belo do Amorim e 
do entorno da praça Santa 
Terezinha.

Previsto para ser concluído 
neste fim de semana, o servi-
ço deve garantir a adequação 
asfáltica de aproximadamen-
te dois quilômetros do bairro.

Procurada pela reporta-
gem do Jornal Atos, a Pre-
feitura informou que após 

a finalização do serviço no 
Campo Alegre, o próximo 
bairro contemplado será o 
Jardim Bela Vista.

Iniciada no começo do 
ano passado, a megaobra 
de recapeamento asfáltico, 
que conta com um inves-
timento de R$53 milhões, 
prevê melhorias em 184 vias 
distribuídas por 26 bairros, 
totalizando a recuperação de 
cerca de 65 quilômetros. Com 
mais de 80% dos serviços 
previstos concluídos, o pacote 
contemplou até o momento os 
bairros Alto Tabaú, Alto Car-

doso, Araretama, Carangola, 
Centro, Campo Alegre, Vila 
São Benedito, Vila São João, 
Vila São José, Vila Prado, Vila 
Rica, Vale das Acácias, Jardim 
Eloyna, Santana, Maria Áu-
rea, Maricá, Karina Ramos, 
Paulino de Jesus, Laerte As-
sumpção, Santa Cecília, Santa 
Cruz, e Vale das Acácias.

Comandada pelo prefeito 
Isael Domingues (PL), a ação 
de melhorias na área de mo-
bilidade urbana busca gerar 
mais fluidez e segurança ao 
tráfego de veículos na cidade 
e no distrito de Moreira César.

Jovem morre em ação contra o tráfico em Lorena

Acusado de trocar tiros 
com a Polícia Militar, um 
jovem de 20 anos morreu 
na tarde da quinta-feira (9) 
em Lorena. O caso ocorreu 
durante uma ação policial de 
combate ao tráfico de drogas 
no bairro Cecap. 

Segundo o boletim de 

Da Redação
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ocorrência, equipes do Bata-
lhão de Choque receberam a 
denúncia de que criminosos 
estavam comercializando 
entorpecentes em frente a um 
conjunto habitacional na rua 
Antônio Malerba.

Ao chegar no local indica-
do por volta das 14h30, os 
PM’s avistaram dois jovens 
correndo para o interior do 
prédio. Durante as buscas 
pelos suspeitos, os profis-

sionais descobriram que um 
deles havia entrado em um 
apartamento.

Ao abrir a porta do imó-
vel, os policiais teriam sido 
recebidos a tiros por Luiz 
Antonio Custodio Lemes, que 
na sequência teria efetuado 
mais disparos, mas acabou 
baleado com tiros de pistola 
e fuzil. O jovem, que possuía 
antecedentes criminais por 
receptação e tráfico de dro-

gas, foi encaminhado à Santa 
Casa de Lorena, mas não 
resistiu aos ferimentos. 

De acordo com o boletim 
de ocorrência, no aparta-
mento foram apreendidos 
quatro tijolos de maconha, 
194 cápsulas de cocaína e 43 
potes de haxixe. 

O caso foi registrado na 
Delegacia de Lorena como 
morte decorrente de inter-
venção policial.
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UTI do Hospital Unimed recebe 
selo Top Performer de eficiência
Unidade é destaque no atendimento com avaliação sobre qualidade no 
atendimento; no Vale, somente a Santa Casa de Cruzeiro foi premiada

NOTA DE ESCLARECIMENTO
A Diretoria Executiva do Clube Comercial de Lorena no 

uso de suas atribuições e especialmente aliada à política 
de transparência implementada pela atual gestão, que é 
a condição de acesso a toda e qualquer informação dos 
atos praticados pela administração de como os recursos 
são aplicados, quais as dificuldades enfrentadas, quais os 
anseios dos associados, além de outras situações naturais 
do cotidiano do Clube, considerando, ainda, a Nota de 
Esclarecimento que foi publicada em nome do Conselho 
Deliberativo do Clube Comercial de Lorena no Jornal Atos, 
edição nº 4.560 de 27/04/2024, entende necessário prestar 
os seguintes esclarecimentos:

1. A Nota de Esclarecimento publicada em nome do 
Conselho Deliberativo foi feita de forma irregular, con-
siderando que por se tratar de um Órgão Colegiado as 
decisões devem ser discutidas, deliberadas, aprovadas em 
reunião ordinária ou extraordinária, e registradas em ata, 
para somente depois surtir os seus efeitos, no entanto, não 
consta que a Nota de Repúdio feita em nome do Conselho 
Deliberativo tenha superado estas etapas;

2. O contrato de patrocínio que seria mantido entre o 
Clube Comercial de Lorena e uma das maiores empresas 
do ramo de telefonia do Brasil, e que foi encaminhado 
para deliberação do Conselho Deliberativo, foi muito 
bem explicado pela Diretoria Executiva, através de uma 
apresentação feita pelo Gerente Geral do Clube na reunião 
extraordinária realizada em 15/04/2024, onde todos os 
Conselheiros puderam tirar suas dúvidas, sendo que, em 
nenhum momento foi aventado na reunião ou no contrato 
que seria disponibilizado ao Clube aporte financeiro, pelo 
contrário, tratando-se de uma parceria, o contrato previa 
o cumprimento de responsabilidades e compromissos 
previamente estabelecidos.

3. Que as positivações da empresa de telefonia, ou seja, 
os investimentos que deveriam ser realizados no Clube 
teriam um custo estimado em R$ 117.800,00 (cento e 
dezessete mil e oitocentos reais), e as ativações do Clube 
teriam um valor estimado em R$ 10.508,40 (dez mil, 
quinhentos e oito reais e quarenta centavos), ou seja, um 
resultado positivo ao Clube de R$ 107.291,40 (cento e sete 
mil, duzentos e noventa e um reais e quarenta centavos).

4. As positivações da parceira, seriam a entrega de 40 
mesas, 160 cadeiras e 15 banquetas em madeira maciça, 
03 Smart TV’s 60’, 50 espreguiçadeiras de piscina de fibra 
ou similar (todos com comprovada garantia de qualidade 
e compatíveis com os modelos apresentados na proposta), 
implantação de lonas com a divulgação do logo do Clube e 
da marca patrocinadora na quadra coberta e quadras de 
tênis, confecção de um espaço instagramavel dentro do 
Quiosque do Clube, totem para carregamento de celular 
na Academia e divulgação da marca patrocinadora na 
cancela de entrada do Clube e no muro (3mx10m) na rua 
Getúlio Vargas;

5. As ativações do Clube seriam disponibilização do sa-
lão do Engenho em 6 datas dividas no contrato de 3 anos 
(ou seja, 2 por ano), contratação do serviço a cabo para 
o Quiosque (este serviço já é pago pelo Clube em outra 
operadora e o valor ofertado é mais barato), preferência 
de patrocínio em outros eventos do Clube (a preferência 
não seria exclusividade, podendo ser contratado outro 
patrocinador caso não haja interesse da parceira), além 
do muro para publicidade.

6. Lamentavelmente os valores divulgados na nota 
feita em nome do Conselho, como saldo da parceria, R$ 
38.566,60 (trinta e oito mil, quinhentos e sessenta e seis 
reais e sessenta centavos) não são reais, pois conforme 
informado, em valores estimados, o saldo positivo ao 
Clube desta parceria seria de R$ 107.291,40 (cento e sete 
mil, duzentos e noventa e um reais e quarenta centavos).

Assim, feitos os esclarecimentos necessários, a Diretoria 
Executiva fica a disposição tanto do Conselho Deliberativo 
como de qualquer associado para apresentar os números 
informados nesta nota, pois, como afirmado, presa pela 
total transparência de seus atos e trabalhará sempre 
pelo crescimento do Clube e bem estar dos Associados, 
independentemente da oposição que vem sofrendo no 
Conselho Deliberat

Lorena conclui construção de UBS 
para atender do bairro Vila Passos
Obra teve investimento superior a R$ 1 milhão; expectativa é inaugurar no início de julho

Depois de quase quatro 
meses de obra, a Prefeitura 
de Lorena concluiu no início 
desta semana a construção 
da UBS (Unidade Básica de 
Saúde) do bairro Vila Passos. 
Erguido através de um inves-
timento de R$ 1,115 milhão, o 
equipamento público será res-
ponsável pelo atendimento de 
cerca de cinco mil moradores. 

O anúncio de conclusão 
da obra foi feito pelo prefeito 
Sylvio Ballerini (PSD) em uma 
postagem em suas redes so-
ciais na manhã da terça-feira 
(7). Na publicação, ele explica 
que para a inauguração da 
unidade falta apenas a conclu-
são do processo de licitação 

Foto: Reprodução PML

A recém-construída UBS da Vila Passos; equipamento público será responsável pelo atendimento de cerca de cinco mil moradores do bairro

de aquisição de móveis e apa-
relhos, e também a formação 
da equipe de profissionais 
que atuará no local, que será 
composta por aprovados no 
concurso público municipal 
realizado em março. Apesar 
de não cravar a data, Balleri-
ni revela que a cerimônia de 
abertura está prevista para 
o início do segundo semestre 
deste ano.  

Iniciada em 25 de janeiro, 
a construção da UBS foi viabi-
lizada através de um recurso 
estadual de R$ 835 mil e uma 
contrapartida municipal de 
R$ 320 mil. Construída na rua 
Rui Barbosa, a unidade, que 
possui uma área de 251m², 
contará com consultórios 
médicos, farmácia, recepção, 
copa, banheiros, vestiários 
para os funcionários e salas 
de vacinação, de curativos, de 
reuniões e de apoio técnico 
administrativo. 

Após a inauguração da 
unidade do Vila Passos, a 
cidade passará a contar com 
oito UBS’s, sendo que as ou-
tras sete ficam nos bairros 
Cecap, Cidade Industrial, 
Bairro da Cruz, Pinhal Novo, 
Santa Lucrécia, Vila Nunes e 
Sertão Velho.

Lucas Oliveira
Lorena

A Epimed Solutions, empre-
sa especializada em soluções 
para gestão hospitalar, pre-
miou a UTI (Unidade de Trata-
mento Intensivo) do Hospital 
Unimed de Lorena com o selo 
UTI Top Performer. A entrega 
aconteceu na terça-feira (7).

De acordo com a repre-
sentante da Epimed, Sabrina 
Lima, a avaliação de perfor-
mance é feita de acordo com 
as matrizes de eficiência que 
utilizam os parâmetros de 
taxas de mortalidade e de uti-
lização de recursos, ajustadas 
à gravidade do paciente. “No 
Vale do Paraíba, somente o 
Hospital Unimed e a Santa 
Casa de Cruzeiro receberam 
o selo Top Performer”, contou 
Sabrina.

O certificado Top Perfor-
mer é concedido às UTI’s que 
obtiveram os melhores resul-
tados clínicos com alocação 
mais eficiente dos recursos 
no cuidado dos pacientes 
críticos, segundo avaliação 
das matrizes de eficiência do 
sistema Epimed Monitor.

O médico responsável pela 

Andréa Moroni
Lorena

UTI’s da Unimed, Felipe Lobão, 
também é coordenador da 
unidade de tratamento da 
Santa Casa de Cruzeiro. “É um 
momento muito feliz para a 
Equipe da Unimed Lorena. Nós 
estamos vendo um trabalho 
evoluindo da forma esperada 
e atingindo seu objetivo”.

A UTI do Hospital Unimed 
possui dez leitos para aten-
dimento dos credenciados. 
“É uma UTI geral onde aten-
demos pacientes clínicos e 
cirúrgicos. Temos um perfil 
de pacientes idosos, em sua 
maioria, mas também atende-
mos pacientes de outras faixas 

etárias com bons resultados”, 
explicou Lobão.

O médico intensivista afir-
mou que desde a pandemia 
da Covid-19, que assolou o 
mundo, houve uma mudança 
drástica na medicina intensi-
va. “Houve uma evolução na 
questão do número de leitos e 
acesso às novas tecnologias e 
recursos. O Hospital Unimed 
vem mostrando a sua força, a 
sua capacidade de bem atender 
os seus usuários na região”.

Laboratório – O Núcleo 
Técnico Operacional do La-
boratório do Hospital Unimed 
recebeu um certificado de 

qualidade pelos serviços de 
coleta e análise dos exames 
laboratoriais. Atualmente, o 
hospital mantém cinco unida-
des de coleta, uma em Cruzeiro, 
uma em Piquete, outra em 
Cachoeira Paulista e duas em 
Lorena, além de um posto de 
coleta no 5º BIL (Batalhão de 
Infantaria Leve).

“Nosso trabalho é voltado 
para ajudar os médicos no 
diagnóstico precoce e na bus-
ca de um melhor tratamento 
para os pacientes”, destacou 
o responsável técnico pelo 
laboratório, João Henrique de 
Carvalho.

Equipe de atendimento na UTI do Hospital Unimed de Lorena, reconhecido por performance e qualidade

Entrega de certificado UTI Top Performer, na última terça-feira; UTI do Hospital Unimed possui dez leitos para atendimento dos credenciados

Foto: Andrea Moroni

Foto: Andrea Moroni
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Flig traz nomes de destaque da literatura e 
música a partir do dia 15 em Guaratinguetá
Com cinco dias de programação, Festa Literária tem como tema “Esperançar: Literatura para o amanhã”

A Cultura de Guaratinguetá 
prepara mais uma edição da 
Flig (Festa Literária de Guara-
tinguetá). A edição 2024 co-
meça na próxima quarta-feira 
(15), com participações de no-
mes conhecidos da literatura e 
da música nacional, no Espaço 
Multiuso ‘Luiz Carvalho dos 
Santos’, no Centro.

O evento tem como tema 
“Esperançar: Literatura para 
o amanhã”. A Festa traz como 
novidade mais um dia na 
programação, com a abertura 
oficial, a partir das 19h, com a 
mesa redonda e o show lítero-
-musical da banda Black Soul 
Roots. A entrada durante todo 
o evento é gratuita. 

Durante todos os dias do 
evento, que se encerra no dia 
19, a Flig contará com uma 
praça de alimentação, com o 
Espaço de Economia Criativa 
(artesanatos e produções 
locais à venda), Espaço do 
Escritor e área das editoras. 
A programação apresenta 
bate-papo com escritores, 
rodas de conversas e shows 
lítero-musicais. Entre as pre-
senças confirmadas, o escritor 
e humorista Gregório Dudu-
vier, o jornalista Xico Sá e a 
jornalista guaratinguetaense 
Michele Sampaio.

Nas atrações musicais, a 

Fabiana Cugolo
Guaratinguetá

Banda Black Soul Roots par-
ticipa da primeira noite de 
evento, no dia 15, às 21h. Na 
quinta-feira (16), também às 
21h, o show fica por conta de 
Samuel Samuca e Trio Canela 
Afiada; sexta-feira (17), às 21h, 
Feitiço da Lapa; sábado (18), 
às 21h, Musicada Elétrica. 
No domingo (19), o show de 
encerramento, às 17h, é de 
Ana Cañas, apresentando o 
especial “Cantando Belchior”.

A secretária de Cultura, 
Aline Damásio, destacou que 
o trabalho para a realização 
da quinta edição do evento 
evidencia que a cidade tem a 
demanda para as questões de 
escrita e literatura. “Os nossos 
eventos só foram crescendo 
e as pessoas, realmente, se 
envolvendo e querendo par-
ticipar. Por isso, durante o 
processo, temos chamamento 
para escritores de Guaratin-
guetá que tenham lançado 
seus livros”, explicou. “O tema 
do Esperançar neste ano, a 
gente acredita que se nós 
queremos reflexões melhores, 
atuações melhores, entendi-
mentos melhores, o que vai 
dizer se isso vai acontecer 
ou não é a nossa postura do 
hoje”, frisou.

A programação completa 
da 5ª Festa Literária de Gua-
ratinguetá pode ser acessada 
nas redes sociais e no site da 
Prefeitura, guaratingueta.
sp.gov.br.

Foto: Reprodução

Os escritores Gregório Duvivier e Xico Sá, destaques da programação da edição 2024 da Festa Literária de Guará, que começa nesta quarta-feira

Prefeitura de Cruzeiro entrega reforma da Casa dos Conselhos
Obra com custo de R$ 250 mil em recursos do Município garante estrutura para 14 grupos de atendimentos sociais

Cruzeiro entregou a nova es-
trutura da Casa dos Conselhos, 
que passou por uma reforma e 
reestruturação. O local centra-
liza o atendimento de todos os 
conselhos municipais da cida-
de, com atuações relacionadas 
à assistência social. 

O prédio recebeu novas 
salas, pintura, reestruturação 
do telhado, melhorias na par-
te elétrica, redistribuição de 
cômodos e um auditório, mais 
amplo e arejado. A obra, no 
valor em torno de R$ 250 mil, 
foi realizada com recursos do 
Município. A expectativa é de 
que a reforma possibilite uma 
melhoria no atendimento, com 
mais qualidade aos moradores.

Segundo o prefeito Thales 
Gabriel Fonseca (PSD), o local 
é um “importante espaço de 
atuação da sociedade civil 
organizada, que contribuí de 
maneira significativa para o 
crescimento do município”. 

A Casa dos Conselhos está 

Da Redação
Cruzeiro

Foto: Reprodução PMC

Entrega oficial da reforma da Casa dos Conselhos, com participação de Thales Gabriel; expectativa é para melhoria nos atendimentos sociais

localizada na rua dos Metalúr-
gicos, nº 77, no Centro. Atual-
mente, 14 conselhos utilizam 
o espaço, Comus (Conselho 
Municipal de Saúde);  CMAS 
(Conselho Municipal de Assis-
tência Social); CAE  (Conselho 
Municipal de Alimentação 
Escolar); Comad (Conselho 
Municipal de Políticas sobre 
Drogas); CMN (Conselho Mu-
nicipal da Mulher); CMCN 
(Conselho Municipal de Par-
ticipação e Desenvolvimento 
da Comunidade Negra); CME 
(Conselho Municipal de Edu-
cação); CMDCA (Conselho Mu-
nicipal dos Direitos da Criança 
e do Adolescente); Compresp 
(Conselho Municipal de Pre-
servação do Patrimônio His-
tórico, Cultural e Ambiental de 
Cruzeiro); Comdema (Conselho 
Municipal de Meio Ambiente); 
CMI (Conselho Municipal do 
Idoso); Cacs-Fundeb (Fundo de 
Desenvolvimento da Educação 
Básica); CMPDAC (Conselho 
Municipal de Proteção e De-
fesa aos Animais de Cruzeiro) 
e o Conselho Municipal de 
Turismo.


